

# EL DIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes, 1'50 pesetas.—En provincias, un trimestre, 5'25.—En extranjero, un trimestre, 15'00.

PRECIOS DE ANUNCIOS

En 1.ª y 2.ª plana cmto. cdo. 0 30 ptas.—En 3.ª y 4.ª plana cmto. cdo. 0'25 ptas.—Comunicados desde 1 a 50 ptas. línea

REDACCION: Boulevar, número 79.

Año V. núm. 1.264.—Almería, Jueves 3 de Abril 1919.

ADMINISTRACION: José Jesús García, 12

## LA ADMINISTRACION MUNICIPAL

Ya es a mediada la farsa de eso que aquí pomposamente llamamos presupuesto municipal y no es más que un papel de estraza mojado en valor ni efectividad alguna. Y decimos que está mediada, porque aún no se ha aprobado más que la mitad de presupuesto; el de gastos, y estamos a 2 de Abril. Ahora comienza la representación de la otra mitad de la parodia, con la discusión del de ingresos.

Después vuelta a empezar: los gastos serán mayores que los previstos, los ingresos no guardarán relación con los presupuestados y lo que se recaude quedará a beneficio de unos cuantos favorecidos de la casa, y esta cerrará el ejercicio con un déficit considerable y sin haber pagado ninguna de sus obligaciones; nos lo sabemos de memoria.

Y como el desbarajuste es crónico y viene de antiguo, conviene que estudiemos la cuestión para ver si es posible su remedio.

Son muchos los factores que intervienen en este embrollado problema de la administración municipal. En primer lugar los concejales no se ocupan de cuestiones administrativas; unos van al Ayuntamiento porque a falta de otros títulos de mayor relieve, necesitan un título para poder poner a final de su nombre en las tarjetas; otros para cobrar a unos cuantos parientes o paraguados de municipales o de señores; estos para hacer política rural, vendiendo su voto al cacique a cambio de tales o cuales ventajas, en determinado pueblo, sobre los derechos de los demás vecinos; aquellos porque unos amigos que tienen interés con el Ayuntamiento se han empeñado en llevarlos al concejo para que defienda esos intereses; los de más allá por que sus jefes políticos les obligan al sacrificio en aras de su ideal; algunos no sabemos a qué, pero desde luego no a administrar ni a hacer justicia, precisamente; ninguno en definitiva, salvo raras excepciones, a cumplir con sus deberes de representantes del pueblo, cosa a que en realidad tampoco están obligados por cuanto ese pueblo no los ha elegido para que les represente. Naturalmente que existen otros cuyo espíritu de sacrificio y abnegación son de tal natural que aún sin disfrutar de bienes de fortuna ni rentas de ninguna clase aun abandonan toda posibilidad de trabajo en beneficio propio y se entregan de lleno al trabajo para el común de vecinos; pero con no ser los más, tampoco la suer y les acompaña gran cosa, no obstante su desprendimiento, desinterés y su altruismo.

De otra parte tenemos a los señores asociados; estos ya son harino de otro costal. Los asociados suelen ser unos señores que se pasan la vida hablando mal de los concejales y de su actuación, y criticando la desadministración municipal y la ficción de los presupuestos; sin perjuicio de lo cual no van a las sesiones, a sostener los puntos de vistas y las teorías y los aires de renovación que cotidianamente sostienen en las mesas de los cafés o detrás de los mostradores. Y así resulta que los presupuestos se aprueban en su ausencia, y ya tienen materia para continuar otro año hablando de lo mismo.

Y ya que tenemos expuesto como se ha constituido nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, dejemos para otro día la explicación de como funciona, y de su excelencias.

### RECUERDOS

## La Ópera Cómica

El apasionamiento con que el pueblo de París acude a los más principales teatros lo demuestra un hecho insistentemente repetido. En la Ópera Cómica hay unas entradas sin numerar de las que se venden un cierto número, a dos francos cada asiento. Y es curioso ver la aglomeración de personas en la Rue Bruot, donde se espera hasta siete horas para no perder la codiciada localidad.

Como todo hombre lleva en sí un algo de Vicente que camina al compás de la gente y como, además, me he permitido tener, aún en las épocas más aciagas de mi vida, un corazón capaz de sentir, me atrajo en una ocasión la noticia de que iban a representar "Carmen" y adelanté en la fila de pacientes que olvidaban las infatuas amarguras de la guerra para discutir cuestiones artísticas.

Al lograr entrar y subir la anchurosa escalera, una viejecita cuidadosa me ofreció un lugar donde podría sentarme y acepté con agrado una pequeña propina. Estando todas las sillas ocupadas, tuve necesidad de sentarme en un escalón. Ante mí, se humaba gigante y esplendorosa, la nave del teatro cuajada de elegancias.

Por muchas cosas raras que diga yo todos los días, no quiero añadir la novedad

de que la música de "Carmen", preludiada por soberbios profesores, me conmovió mucho. Y es que entiendo que la música y el arroz con leche deben gustarle a todas las personas senesatas.

Pero al teatralizarse la farsa intesa de aquel viajero escocés curioso que se llamó Próspero Merimé, saltó en mi pecho a oleadas la indignación. La leyenda panderetera y desprestigiada hirió el orgullo de mi abolengo herético y me crispó los nervios del coraje. Que no hay nada más santo que el amor a la Patria, cuando otros la ofenden en extranjero país.

Los comentarios que oía a mi alrededor intensificaban mi descontento. Aún cuando ya sabía que los franceses son muy egoístas en asuntos de nacionalidad, me arrepentí sinceramente de haber entrado allí porque los colorines de la comica escena eran sangre de esa España más noble, más valiente, más poderosa y más dormida que todos los pueblos del universo.

Figúrate a donde llegaré la ignominia de esa obra, que me puse en pie y comencé a gritar. Y el público protestó en forma ruidosa del que interrumpía, y recrudesció la crítica al notar me español.

Pasó allí lo que cierta vez ocurrióme en el Metropolitano. Pero estas memorias de un buen señor que visitó París sin pompas y me palpó la conciencia de la plebe, son merecedoras quizá de ielas diciéndolo más despacio. Y es por eso que, si Dios quisiera, volveremos luego esos percances.

SIXTO ESPINOSA OROZCO

## ANSIEDAD

La turbia soledad nos estremece; en el pavor inquieto de la hora, que el dios Cupido sus caricias mece sobre tu frente pura y soñadora.

La tarde en agonías languidece; y tu mirada de anhelos me llora. Tanto tiembla tu mano, que parece surge en ti del amor la blanca aurora.

Bésame! pide la sangrienta rosa de tus labios, con dulces embelesos. Anidame en la cuna de tus brazos!

Y en tu boca divina y ardorosa van cayendo las ansias de mis besos. Yo de pongo mi alma hecha pedazos!

S. E. O.

## REPIQUES

Ginebra ha sido elejida capital de la Liga de las Naciones.

Ustedes van a ver como un día se van a beber a la capital y las naciones van a quedar desligadas.

Formará Gabinete en Portugal el señor Caldos.

Eso más que a Gabinete huele a cocina.

La Dieta polaca discute la alianza con los ya aliados.

El problema nuestro es analógico porque nadie podrá negar que aquí estamos a dieta.

Los trabajadores a emanes piden más de veinte marcos diarios de jornal y amenazan con provocar disturbios.

Serán tristes los cuadros que se vean con tanto marco por cabeza.

El Campanero

## Ecos de sociedad

Marchó a Nijar don Joaquín R. Amérigo, acompañado de su familia.

De Málaga llegó ayer el Abogado don Luis Cuervo Herrero.

A Tabernas marchó ayer don Juan Guirado Rodriguez.

Para Granada salió don Francisco Martínez Rivera.

Ayer partió para Berja don José Pallán.

A Terque marchó don Manuel Molina.

Ha marchado de viaje a varios pueblos de esta provincia nuestro querido amigo don Luis Vela Hidalgo.

## Otro aplazamiento La Junta de Asociados

Por no estar acabadas las cuentas generales en las que habría de basarse la discusión de los presupuestos, la Junta de Asociados acordó suspender su reunión de ayer aplazándola para mañana a las tres de la tarde.

Veremos a ver lo que sale de todo esto.

## EL CACIQUISMO EN SANTA FÉ

### Un aplauso a D Victoriano

Ayer recibimos la visita de todos los obreros de la Compañía de Ferrocarriles Andaluces, efectos al servicio de tracción eléctrica, cuya central, como es sabido, se halla instalada en el inmaduro pueblo de Santa Fé.

Nuestros visitantes protestaron del caciquismo que se padece en dicho pueblo, mantenido por el Secretario del Ayuntamiento y amparado por el representante político de don Luis Silveira en nuestra ciudad.

La última hazaña caciquil ha sido el restablecimiento de los consumos, no obstante los preceptos prohibitivos que en la materia rigen. Como de este modo se priva a los obreros de tracción eléctrica de los beneficios que les reporta el Economía o establecido por la Compañía, para protestar contra el atropello, abandonaron el trabajo, dispuestos a no reanudar hasta que no se hiciera justicia.

En demanda de ella visitaron al señor Ballesteros, y tan pronta y cumplida la ha hecho, que los obreros completamente complacidos, mostraron su agradecimiento al señor Gobernador Civil por su acertada intervención en este asunto.

Nosotros le felicitamos también, pues al dar cumplimiento a la ley desatendiendo las presiones políticas, ha sabido evitar el señor Ballesteros un conflicto de extraordinaria importancia.

### Cosas de don Braulio

### Subastas

## Las escuelas prácticas

Por el Ingeniero de Montes de Murcia se anuncia la cuarta subasta de espartos de los montes públicos del término de Velez-Blanco.

Parece ser que el señor Moreno no se preocupa mucho de entender las cuestiones de la Enseñanza y nosotros mismos hemos sido testigos de un hecho que bien así lo demuestra.

También se anuncia y por el mismo Ingeniero la cuarta subasta del esparto de los montes propios del término de Maria.

Por culpa de la falta de pago que es norma de nuestro Ayuntamiento, están sin funcionar en Almería varias escuelas elementales y hay más de ochenta niños que andan por esas calles en vacaciones forzadas, de las que pueden aprender pocas cosas buenas.

Creditos

Es el caso que las escuelas en cuestión fueron desahuciadas del local que ocupaban, suscitándose también con este motivo, un incidente semipersonal entre el Director de la Escuela Normal de Almería y el Alcalde de la ciudad, el cual devolvió de mala manera al señor Lozano una carta dende se hacian muy serios cargos contra nuestra primera Autoridad Municipal.

El Ingeniero Jefe de Obras Públicas anuncia en un Edicto los créditos de veinte mil pesetas, concedidos por Real Orden de 12 del mes pasado, para la conservación y reparación de las carreteras de esta provincia.

### Arrendamientos

La Diputación Provincial de Almería participa a los Ayuntamientos el arrendamiento de la recaudación del Contingente provincial, desde el día primero del mes corriente.

### Exposición

El Alcalde de Rágol ha expuesto al público la tarifa de arbitrios extraordinarios.

### Se vende

Por el Jefe de Primera Instancia de Canjáyar se anuncia la subasta de una finca urbana propiedad de don Juan Navarro Garcia.

### Contra los Consumos

## Acto de protesta

Una numerosa Comisión de vecinos del pueblo de Santa Fé, visitó ayer mañana al señor Gobernador significándole su más decidida protesta contra el establecimiento del impuesto de Consumos que se piensa implantar en aquella localidad.

Los comisionados presentaron al señor Gobernador una instancia firmada por muchos y presticiosos vecinos de Santa Fé, los cuales protestan asimismo de los consumos.

Conforme expresamos en otro lugar del periódico, el señor Ballesteros dió al asunto una solución muy agradable.

### Citacion

El Juez Instructor del Regimiento de España número 46 de guarnición en Cartagena, cita al soldado José López Muñoz, por faltar a la concentración.

**ALELLA** Son los mejores vinos de mesa.

# La causa del mal

## INSTRUCCION PÚBLICA

### HOMENAJE

**Olor**

¿Sabéis por qué el Ayuntamiento huee mal?

Claro, me responderán mis lectores porque no han limpiado bien los pozos negros... No, no se cansen Vdes; el aire fétido que en aquella casa se respira obedece a otra causa bien distinta a la crisis de la dignidad y del decoro; y todos, lo mismo los de arriba que los de abajo, están en crisis desde el año de la Hana.

En crisis está el Alcalde, especie de apa gigantesca a la cual no hay medio de despegar de la Alcaldía. En crisis está el Concejo al no dimitir en pleno, después de las púdicas declaraciones que hicieron en la prensa, con motivo de la brillante excursión de don Braulio a la Miella del Oso y del Madroño. Y en crisis están y por qué no decirlo, los empleados municipales, pues se han rajado de la manera mas inicuá en cuanto han visto el bollo al alcance de la boca.

Se va pues, que el Ayuntamiento está en crisis total. Pero no es solo, desgraciadamente, el Ayuntamiento. Pasad la vista por todos los organismos de la Ciudad; desear su funcionamiento y tendréis que retirarlo con asco, del naufragando pedregal que en todas partes se respira.

¿Pero es que el pueblo todo está podrido?

No, los que están podridos son los mangoneadores de la política, los enterradores el alma de Almería; y si el pueblo peca por algo, es por omisión, es por abandono de los mas inexcusables deberes. Es, también, la cobardía que deja obrar al enemigo.

Esa conducta suicida solo puede dar por resultado un relajamiento del que todos nos dolemos. Y lo peor del caso, es que no ponemos remedio. Llegarán las elecciones de concejales; sufriremos las odiosas imposiciones del cacique de Madrid y luego no nos podremos quejar de que esos concejales, que nada le deben al pueblo, apoyen con su voto, en perjuicio nuestro, los deseos del amo que los han nombrado. Llegarán las elecciones de Diputados Provinciales y nadie se podrá quejar de que los niños, los esquilados, los empleados y los leques, tengan que morir de hambre. Y llegarán las elecciones de Diputados a Cortes y nadie se podrá quejar de que sigan representándonos, Silvela, Miguelico y compañía, pues todos, incluso los que por su posición social blasonan de independencia, van como rebaño a depositar en las urnas, las papeletas en que van escritos los nombres de los señores.

Y mientras tanto, el pueblo suicida pasa la vida bostezando en círculos y saños, haciendo una crítica negativa y estéril.

## INSTRUCCION PÚBLICA

### HOMENAJE

Ha llegado a nuestro poder una circular, que se está repartiendo en todos los Maestros, y dice así:

«Distinguido compañero: Un grupo de Maestros, haciéndose intérprete de un sentir unánime en el Magisterio almerense, prepara un homenaje de admiración y reconocimiento al digno Inspector de Primera Enseñanza don Miguel Moreno Muñoz.

Sus muchos años de servicio con sagrados con-exquisito celo y ardiente vocación a beneficiar la cultura popular sus trabajos constantes en pró de la escuela primaria; y el trato cordial y solícito con que siempre se condujera en sus relaciones con sus subordinados, son motivos más que suficientes para que los Maestros de la provincia testimonien su admiración al jefe técnico; y muestren, con su adhesión al homenaje, su beneplácito y satisfacción hacia la competencia pedagógica con que ejerce su inspección.

En la seguridad de que V. no ha de ser una excepción, le invitamos a cooperar al acto referido; y para ello esperamos que, sin perder momento, escriba al señor Inspector una expresiva carta de reconocimiento y de respetuosa admiración y que, asimismo, autorice a su habilitado para que, del próximo haber, le descuenta la cuota proporcional contributiva con que reunir la suma que ha de servir para el objeto propuesto.

Nos es muy grato ofrecernos de V. attos y affmos. compañeros

q. e. s. m.,

LA COMISION.

Estimamos acertadísima la idea y lamentamos no poderanos ocupar mas extensamente del asunto por el inexplicable motivo de haber guardado el incognito los señores organizadores y haber también omitido decir que elase de homenaje se proyecta y porqué.

Hemos acudido en demanda de detalles a los mas significados miembros de la Asociación Provincial del Magisterio Oficial, quienes nos han manifestado que, como nosotros, la única noticia que tienen sobre el particular es la circular que transcribimos, y que ellos también han recibido sin saber quienes forman la Comisión.

deberan abandonar los puertos y radas exteriores dentro del término de la ley. Los obreros tendrán beneficio, ley de Accidentes del trabajo y funcionamiento de cocinas económicas. Se ha reanudado activamente el trabajo en el puerto.

## A ver si se vé

### ¡Señor Alcalde!

Muchos vecinos de las calles de Hernán Cortés y Rostrico se nos han quejado infinitas veces de que el farol colocado en la unión de dichas calles no se enciende casi nunca con gran peligro de aquella veintidosa que, aparte de los peligros naturales, no puede andar materialmente por aque los sitios.

Tratándose de una queja tan justa, esperamos que el señor Moreno dará las órdenes oportunas para que no se repita ese triste caso de abandono que puede acarrear tan graves consecuencias.

## VIDA JUDICIAL

### SECCION PRIMERA

La causa del Juzgado de Almería sobre hurto que estaba señalada para ayer se ha suspendido por no comparcer el procesado.

### SECCION SEGUNDA

En la causa que se celebró ayer del Juzgado de Purchena sobre falsedad contra Arturo Herrero y otros el Sr. Fiscal de S. M. retiró la acusación.

Señalamientos para hoy.

Sala 1ª.—Causa del Juzgado de Almería por delito de hurto contra Manuel Estevan y otros.—Abogado Sr. Ortiz.—Procurador Sr. Róda.

## NOTICIAS

### Movimiento de buques

Entrados.—Ninguno.

Salidos.—Vapor Ing. es. «Gereute» para Leith con cargamento de carpas.

### Registro civil

Nacimientos.—Maria Viscaino Felices, Carmen Diaz, Baena, José Arias Arrufat, Encarnación Ferte Segura, Francisco Martinez Cruz, José Lopez Fernandez y Maria Carmona Belner y Idelfonso Arenas Góngora.

Defunciones.—Josefa Sanchez Tamayo, Diego Paza Madrid, Juan García y Padilla y Antonio Carreño Vicente.

Matrimonios.—Francisco Fernandez Vidal con Encarnación Muñoz Soriano.

Entrados.—Baldomero Segura Segura.

Salidos.—Joaquina Ramon Segura y Francisca Ramon Segura.

Quedan en prisión 38 hombres y 3 mujeres.

## CAFE SUIZO

Azucar Cortadillo. En paquetes de cuatro plaquetas, a 60 céntimos docena se venden en el café Suizo.

Guillermo Godoy Enriquez

## MEDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos 3

## Mercado monetario

Copiamos de «El Economista»: «Semana desfavorable para la moneda francesa ha sido la presente; devuelta la libertad al mercado de libras y dólares, estas divisas se orientan al alza y arrastran a todas las demás, con la sola excepción del franco belga que, por el contrario, descende.

Como causa principal de esta flaquez de la divisa francesa, aparte de la influencia ejercida por la delicada situación financiera de Francia, expuesta claramente por M. Klotz en la Cámara, se señalan las impresiones que llegan a Nueva York, según las cuales no tienen probabilidades de éxito los proyectos de recogida de las notas francesas 5 por 100, emitidas en aquella plaza por 100 millones de dólares, y que vence el 1 de Abril».

## Un invento notable

«Le Journal» da cuenta de una conferencia pronunciada por el ministro de Estado norteamericano, Mr. Baker, en el curso de la cual el orador anunció al público que un inventor Mr. Sperry, había hallado la manera de dirigir desde tierra un aeroplano.

En efecto, «Le Journal» afirma que el invento existe, pero no es absolutamente americano, puesto que muchos de los más importantes mecanismos de la organización telemecánica, que da como resultado la posibilidad de dirigir desde tierra un aeroplano, sin que el aparato vaya persona alguna, han sido descubiertos en Francia por inventores cuyos nombres no pueden divulgarse.

Entre los felices ensayos que desde hace diez y ocho meses vienen realizándose en Francia bajo la dirección del coronel Dhe, jefe de la aviación militar francesa, puede citarse el viaje de un aparato que recorrió en un vuelo de 180 kilómetros, aterrizando exactamente en el sitio de antemano acordado.

## NUEVAS AUTORIZACIONES

### La exportación de Inglaterra

Los siguientes artículos deben agregarse a la lista de los que pueden ser exportados del Reino Unido sin licencia a partir del 23 de Marzo último, a saber:

Brámante de envolver, barriles y botas, caldeas mineral de cromo extracto de castañas, economizadores de combustibles de coque para calderas, panes de oro, albayalde, colas resinosas, recortes de cuero, cera parafinada, alambres, hojas de hierro, acero con baño de plomo, pieles de cerdo, cables de alambre, tuberías de hierro fundido, glucosa, quebracho, manufactura de seda, radiadores de hierro fundido, traviesas de hierro y acero, muelles para ferrocarriles, bandajes, ruedas y ejes para ferrocarril, material de construcción para ferrocarriles excepto rieles, alcoholes, excepto whisky, panchas de aleación de hierro, plomo y estaño; hoja de lata, úonero de fantasía de cuero ligero y marroquinado, manufactura de hierro y acero en general, excepto acero para altas velocidades y para ciertas clases; maquinaria que sea toda ella de latón o cobre; juguetes muñecas y juegos de todas clases.

## CONVOCATORIA.

Los individuos que forman esta directiva han acordado de citar a una junta al gremio de albañilería, socios o no socios de la Sociedad de obreros albañiles «El primero de Mayo» que tendrá efecto el jueves 3 de los corrientes a las ocho de la noche en su domicilio social Tener Iribarne núm. 10 con el fin de dar aplicación a la reciente Ley creada por el Gobierno para la aplicación de tipos de jornada y salarios que corresponda a estos obreros.

Esperando de todos sean puntuales en asistir a esta cita.

El presidente, José Lopez Plaza.

El Secretario, Francisco Colomina.

## BIBLIOGRAFIA

Recibimos el número de Febrero de la antigua «Revista general de Legislación y Jurisprudencia», dirigida por el Excelentísimo Señor Don Eduardo D. to.

La «Revista» que desde este año se publica mensualmente y que ha sido mejorada extraordinariamente, contiene en este cuaderno el Sumario siguiente:

Base cardinal para las reformas de la Administración de justicia en España, por Santiago de Val.

La causa en los negocios jurídicos (continuación), por M. M. Travesias.

La libertad de los mares, por José de Villalonga Ibarra.

La excepción de litispendencia en el juicio de desahucio, por José García Fernández.

Los transportes ferroviarios y el juicio verbal, por José de Peray March.

El nuevo Código de Derecho canónico, por Diego Torres.

Sección de consultas, por Acacio Cherrin.

Noticias y variedades.

Revista de Revistas jurídicas: a) Españolas e Hispano-americanas, por José García Fernández; b) Norteamericanas y Portuguesas, por Emilio Miñana.

Noticias bibliográficas: por Justo Ruiz de Luna, José M. Colás y Enrique Pérez Arzá.

Libros recibidos.

Agradecemos el envío y felicitamos a la «Editorial Reus» por las innovaciones con que avalora publicación tan estimada.

## El Candado

Ferretería y herramientas para todos artes. Baterías de cocina. Puntas de Paris. Herramientas y objetos diversos para el ramo de medicina en general. REAL.—9

**SE VENDE**

Una motocicleta marca Grifón motor Zedel de 2 y 1/2 HP en buen uso, por ptas. 250.

Informarán en esta Administración.

## Higiene de las madres

### POR JUAN COMPANI GIMENEZ

Con un prólogo del

Dr. Fidel Fernández Martínez

Obra utilísima y práctica para criar sanos y robustos a los hijos y saber dirigir con acierto y hogar

Se vende en la Librería SEMPERE a des precio

## Círculo Mercantil e Industrial

Para poder ultimar las gestiones relacionadas con la adquisición del edificio «Teatro Cervantes» se ruega encarecidamente a todos los señores que han suscrito cantidades para la terminación de las obras y traslado del Círculo a dicho edificio, se sirvan ingresar seguidamente en la Cuenta Corriente que el Círculo Mercantil tiene abierta en el Banco Español de Crédito, sus cuotas respectivas, pudiendo hacerse también en la Tesorería de esta Sociedad, que les entregará recibo provisional.

Aplicados de tiempo nos obligan a dar a este tiempo el carácter de suma urgente.

## Es la Argentina

### Los conflictos sociales en el extranjero.

El Poder ejecutivo nacional, hasta tanto se sancione la ley oficializando servicios postales que enviará al Congreso, decretó, en acuerdo de ministros, que la Aduana realizará servicios de carga y descarga de buques con elementos del ministerio de Marina y Obras públicas, sin cargo adicional alguno, ajustándose a las tarifas actuales a las que se aplican a contratas particulares o agentes marítimos. Los jornales se pagaran según las tarifas convenidas últimamente entre los obreros y los armadores. Todo lo percibirá y lo pagará la Aduana. Los capitanes de los buques, sus agentes o armadores que refusaran iniciar operaciones dentro del término establecido por las ordenanzas de la Aduana,

# Servicio telefónico Noticias Generales

## POLITICA

### Diez Romanones

El Conde de Romanones está satisfecho del aumento habido de 50 millones en marzo, aunque 25 pertenezcan a los ingresos extraordinarios.

De todos modos le considera como un aumento respetable.

Del viaje del sultán de Marruecos a la zona española dice que ni oficial ni oficiosamente sabe nada.

Dijo a los periodistas que le visitaron Largo Caballero, Savarit y Barrios para darle cuenta de los acuerdos del Comité general del trabajo y protestar contra el empleo de los somatenes en Barcelona y de la clausura de los talleres de ajuste del parque de artillería.

Agregó que conferenció con Muñoz Cobos este le dió cuenta de las conferencias telefónicas tenidas con las autoridades de Barcelona y Alicante.

En Barcelona trabajan las pequeñas industrias y la vida se normaliza lentamente.

### El conde no se va

El «Imparcial» comentando la posibilidad de acontecimientos políticos y el estado del orden social aún latente dice:

Que cuanto ha habido y algo más que no ha salido a la superficie, preocupa en las esferas oficiales y basta y sobra para intentar una solución política; pero esto no inquietó al Conde, pues sus cabilaciones obedecen a otros motivos.

### Los consejeros y el Gobierno

En Fomento facilitaron una nota diciendo que parte de la prensa conservadora censura el establecimiento del seguro sobre cosechas por cuenta del Estado, creyendo que será un sumidero de los recursos del Tesoro y añaden que cierto organismo debe desaparecer aludiendo al Comité de Seguros Marítimos.

La referida nota oficial desmiente estas aseveraciones y dice que, el nuevo seguro sobre las cosechas no costa nada al Estado, como no cuesta tampoco el seguro marítimo que por el contrario produce al Tesoro tres millones de pesetas.

Termina diciendo la nota que el Gobierno se ha visto en la imprescindible necesidad de atender este importante problema ante la negativa de las Compañías de Seguros a hacer esta operación fundándose en la gravedad de la situación actual.

### Los conflictos sociales

(Lo que deja pasar la censura)

Madrid, 2

### La situación en Alicante

Continúa el estado de guerra, el comercio abierto. En los muelles y

obras se trabaja. La vida se normaliza paulatinamente.

### La huelgas de Zaragoza

Los sombrereros dan 15 días a los patronos para que estudien las bases presentadas. Si en dicho plazo no son atendidos holgarán.

Una comisión de albañiles y representantes de obras y arquitectos visitaran al gobernador para participarle que los patronos les conceden idénticas ventajas que a sus compañeros de la Corte.

### Rasgo generoso

E Duque de Luna que poseía una finca en Villa Pedrosa ha concedido terrenos a los obreros del campo mediante un censo reducido.

Los obreros constituirán un Sindicato para trabajar dichas tierras y dedicar productos a la constitución de una caja de Ahorros.

El rasgo de altruismo de este procer está siendo muy elogiado.

### Persiguiendo a los ocultadores

El Gobernador ha multado a 15 acapadores por ocultación de artículos de primera necesidad.

### Gobernador y periodista

En Zaragoza siguen sin publicarse los periódicos, debido a la persistencia de la huelga de tipógrafos.

El Gobernador sigue publicando en el «Boletín Oficial» además de la información oficial, noticias locales de provincias y extranjero.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Madrid, 2

El Capitán General dice que los conflictos en las fábricas siguen igual.

La circulación de tranvías aumentó.

Anunció que los Talleres de San Andrés se abrirán durante la 1.ª quincena de este mes.

Los tranvías acuden poco a poco solicitando su readmisión.

Continúan conduciendo coches algunas personalidades entre ellas el Conde de Caralt y el marqués de Atella.

### El submarino alemán

Esta mañana fue entregado el submarino alemán internado en aquel puerto.

Un torpedero y un remolcador frances se hicieron cargo del mismo marchando inmediatamente de realizadas las formalidades de rigor.

### LA BOLSA

#### Cambio de hoy

Cheque st. Paris. 82.25  
idem id. Londres. 22.90

### Disturbios en Vicálvaro

Madrid, 2

En la Dirección general de Seguridad se recibieron ayer tarde noticias de que en el cercano pueblo de Vicálvaro se había amotinado el vecindario contra el secretario del Ayuntamiento.

No se tenían detalles de lo ocurrido, ni se conocían las causas de la protesta.

Inmediatamente fueron enviadas a Vicálvaro fuerzas de la Guardia civil para apaciguar los ánimos.

### Los Presupuestos

El gobernador civil ha enviado a la Alcaldía una comunicación en la que le manifiesta que ha prestado su conformidad a los nuevos presupuestos que, por consecuencia, comenzarán a regir hoy.

### Titulo del Reino

Por D. Cristóbal Roca de Togores y Perez del Pulgar ha sido solicitada la rehabilitación del título de marqués de Santa Fe de Guardiola.

### Amenazas del sindicalismo

El «A. B. C.» comenta un oficio recibido del Sindicato de Barcelona en el que le dicen: «Cuanto podamos hacer en contra de «A. B. C.» lo haremos; pronto se convencerán Vds. de nuestro poder. Dice el periódico que está convencido de antemano del poder del Sindicalismo y no menos seguro de que pueda reanudar sus hazañas consistentes hasta hoy en el asesinato de 74 patronos de Barcelona, pero no olvide el Sindicato que A. B. C. no es un hombre sino una idea y las ideas son justas no pueden ser destruidas ni aniquiladas.»

### No pasa nada

El Subsecretario de Gobernación manifestó a los reporters que en Alicante ya abre el comercio sus puertas y de Barcelona tiene buenas impresiones.

### La importación del yute

Como resultado de las gestiones de nuestro embajador en Londres, el Gobierno de las Indias Inglesas ha ordenado la prórroga por 6 meses del permiso para la importación de yute a España.

### La conferencia del Trabajo

La conferencia nacional del trabajo que se dispone por decreto que aparecerán mañana en «La Gaceta», se organizará con 20 patronos y 20 obreros.

Una subcomisión determinará que entidades tienen derecho a nombrar representaciones.

La conferencia se dividirá en 2 secciones, industrial y agraria, y cada una se subdividirá en tantas comisiones como sean precisas para repartirse el trabajo.

### La Jornada de 8 horas

La «Gaceta» publicará en breve un decreto estableciendo la jornada de 8 horas con carácter general.

Posteriormente se determinarán los oficios exceptuados a los cuales no afecta esta disposición.

### La odisea de una centí n.— El desconcierto del problema de las subsistencias

Esta mañana se presentó en el gobierno civil de Madrid una comisión numerosa de varios pueblos de la provincia diciendo que no podían adquirir subsistencias a ningún precio.

Indicaron el peligro de motines y violencias en sus respectivos pueblos, caso de no resolverse tan grave conflicto.

El Gobernador les dijo que carecía de facultades, para corresponder el asunto al ministro de Abastecimientos.

Marcharon al ministerio y el señor Rodríguez les dijo que tampoco era de su incumbencia el asunto que gestionaban sino de la junta provincial de subsistencias, pero podían enviarle una nota detallando los artículos que necesitaban para interceder en la cuestión.

Volvieron de nuevo al gobierno civil manifestando lo expresado por el ministro y el gobernador les dijo que él ignoraba donde pudieran adquirir a precio de tasa artículos de primera necesidad.

Los comisionados desorientados dicen que no volverán a sus respectivos pueblos, sin haber resuelto nada por temor a ser hinchados.

### ¡Ya h y huevo!

El Gobernador civil de Madrid noticioso de que existían 195,504 huevos en las cámaras frigoríficas del mercado, sin haber hecho la declaración necesaria de ellos, ante la Junta de subsistencia, ordenó al inmediato decomiso y venta al precio de tasa.

### El Rey condecorado

Un telegrama recibido de París dice que el «Diario Oficial» de aquel a capital publica un decreto concediendo al Rey de España una medalla de 1.ª clase y expresa el agradecimiento de Francia por los servicios humanitarios prestados a sus soldados y sus familias durante la guerra.

## Extranjero

Madrid, 2

**Polacos y Ukranianos**  
Los delegados de los Ejércitos polaco y ukraniano se reunieron el día 27.

Los ukranianos propusieron la suspensión inmediata de las hostilidades sia término fijo, pero rechazaron toda discusión relativa a un armisticio.

Los polacos declararon que aceptaban la suspensión, pero a condición de que los ukranianos aceptaran un armisticio a plazo fijo y en los términos propuestos por la misión interalada de Polonia.

Los delegados ingleses pasarán por Cracovia con objeto de estudiar la situación en Galitzia.

### El desembarco de tropas de Dantzig.

Comunican de Berlín: «El mariscal Foch, contestando la nota alemana respecto al desembarco de tropas polacas en Dantzig, ha comunicado a este Gobierno que el día 3 ó 4 de Abril en Spa, dará personalmente las garantías exigidas, siempre y cuando el p en potencia que con él se avisó al objeto tenga todos los poderes necesarios para poder decidir en el plazo de cuarenta y ocho horas.»

El Gobierno alemán ha designado a Erzberger para esa misión.

### Albania

Noticias de Corfú confirman que Bib Daba, jefe de la tribu de los miridas, partidario de independencia de Albania, amigo de Italia y vicepresidente del Gobierno provisional, ha sido asesinado por los secuaces de Essad Bajá, que son los que llevan la campaña para instaurar el nuevo sistema de colonización servia.

## MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

### Bazar El León

UBALDO ABAD

### La fuerza motriz

Barata y segura es el MOTOR A GAS GROSSLEY con su novísimo gasógeno de hogar abierto para toda clase de combustibles. Detalles gratis.

Gran Vía 1, Apartado 584. Madrid  
AZNAR, TONDA Y COMPANIA  
Paseo del Príncipe 27. Almería.

## Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72° barriles de unos 250 kilos.  
En terrón con 76 a 77° tambores metálicos de unos 550 kilos

### Casa Ferrera

## Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas

### AGENCIA EN ALMERIA

### Caja de Ahorro

CAJA DE AHORRO.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorro de 10 a 12 en los días laborables.

# Grandes Almacenes de Tejidos

# LA VERDAD

## 7-SEBASTIÁN PEREZ-7

### Liquidación de todos los géneros de invierno

### Los Sábados venta de retales

Esta casa recuerda a sus compradores que continúa concediendo el regalo de un día de venta al mes, mediante sorteo.--Habiendo correspondido en el pasado Febrero

EL DIA 26

### CARBON VEGETAL BARATO

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Nuevo depósito, en Calle de Granada núm. 45.

Desde esta fecha se expende en los referidos depósitos el carbón vegetal clas. inmejorable para cocinas, a los precios siguientes:

Quintal de 46 K'grs. completos	Pts. 0'00
Arrob. de 11 y medio kgs. completos	Pts. 2'25
El kilogramo suelto completo	Pts. 0'20

También se sirve a domicilio desde una arroba en adelante sin alteración de precios aviando al despacho de

### Batiste y Mazo

General Segura núm. 6. — ALMERIA.

### Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.--Almería

### Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona  
Señores Amengual y Compañía, S. en C.  
José A. Clavé, 13  
Don Sebastián Rebirnes  
Plaza de Palacio

## EL CAÑÓN

Especialidad de la casa

Todos los días a las dos Magdalenas salientes en El Cañón

Pan de Aceite y Azúcar y Naranja, caliente todas las noches.

### Pan especial para diabéticos

### AVISO

Las dos cajas de vino achampado y los cinco decimos de lotería para la jugada última del próximo mes de Abril que se cedían al que tuviera en las papeletas repartidas, el número igual al premio mayor de la Lotería Nacional de la jugada de hoy, se prorroga hasta la del día dos de Junio próximo.

### SE DESEA

comprar una bicicleta de ocasión en buenas condiciones.  
Razón en esta Administración.

### Relojería FRANCESA

### DROGRACIAS PEREZ

Paseo del Principe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Optica.

Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa».

Al lado del Hotel Simón  
Esta casa no tiene sucursales

## Calzado

### Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y a la medida

### Pedro Plaza Granados

P. del Principe, 13.

## Sulfato de cobre

### Tubería de goma y recambios para sulfatadoras

### Eugenio de Bustos

Calje de Granada 35 y 37

### ALMERIA

### SE VENDE

Por no poder atender a su dueño una panadería bien situada y completa de mobiliario, en buenas condiciones.

En esta redacción es informará.

## Relojería Suiza

### Daniel de Santos Optico

P. del Principe, 1A

Esquina a Sebastián Pérez. Lentes y gafas de todas clases. Instrumentos de precisión, dibujo peso líquidos y Material Eléctrico.

Se sirven cr-stales con arreglo a prescripción médica.

### Consulta especial

de enfermedades de nariz garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García medico forense.

Consulta, de 2 a 4 Obispo Orberá, 5.

## AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicas

DE José Suarez Muñoz